
! 绿地申花新援王赟!右"和李健滨昨在新闻通气会上 图 !"#

! ! ! !“用 !个字简称时就叫上海绿地申花，"
个字就叫绿地申花；如果在特殊情况下，涉及
地域和俱乐部品牌时，那就叫上海申花。”俱
乐部董事长吴晓晖话音未落，台下响起了一
片热烈掌声。

昨天的新闻通气会，除了公布新帅与新
援，绿地申花俱乐部的注册问题也是一大重
点。绿地接手之后，俱乐部到底叫什么名字？
如今，终于不用再纠结了。

今年 #月 $%日，农历蛇年三十那天，绿
地集团正式接手申花。&月 !日，绿地方面宣
布将俱乐部名称改为上海绿地足球俱乐部，
“申花”二字被拿掉，引起申花球迷强烈不满，
各种矛盾冲突频现。'月底，绿地高层表态在
&%(' 赛季将申花二字加回到俱乐部名称当
中。昨晚吴晓晖的一番话，无疑让球迷们吃了
一颗“定心丸”。
“就俱乐部的名称问题，年中的时候我已

经代表俱乐部向大家做出过承诺，到年底老
俱乐部的历史遗留问题能基本得到解决时，
一定会把申花二字加到俱乐部名称中。”吴晓
晖说，“现在年底到了，很多遗留问题到现在
确实还没有解决好。但即使这样，我也和大家
表个态，在新赛季注册时，我们会把申花加回
到俱乐部名称中去，我们对球迷的承诺会去
实现。”

实际上，改一个名字并非很多人想象的
那样简单，阻力和风险不小。老申花的一些遗
留问题，比如德罗巴欠薪官司一直未能得到
很好解决，也让吴晓晖背负着很大压力。最终
做出这样的决定，可以说是绿地集团信守承
诺的体现。

通气会上，申花方面还透露，新赛季在

青训方面也有大动作。比如专门成立青训
部，以及待时机合适重启申花足校。“我们也
欢迎对足球有热情、对申花有感情的青少年
加入进来。”

无论是引进实力派内援王赟和李建滨、
名字重新回归“上海申花”，还是重视青训培

养，无疑都是申花方面亲民举措的体现。可以
预见的是，即便面临新上港金元政策的猛烈
冲击，申花在新赛季依然会尽力维护自己的
上海足球“老大哥”地位。如果因此能形成良
性竞争，无疑是一件幸事。

本报记者 关尹
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! ! ! !本报讯 （记者 黄
永顺）国奥男足冲击里
约奥运会的第一步将非
常轻松。亚足联昨天在
吉隆坡进行了 &%)! 年
亚洲 *&+（&+岁以下）
锦标赛预选赛抽签仪
式，国奥抽得好签，与蒙
古、新加坡和老挝队同
组，小组出线晋级 &,)!

年 *&+ 亚锦赛难度不
大，而这届 *&+亚锦赛
也兼里约奥运会男足亚
洲区预选赛，前三名将
进军里约奥运会。

共有 "+支队伍将参加 &%)! 年 *&+

亚锦赛预选赛，这届比赛东道主卡塔尔
直接入围。预选赛按地域分东西亚两大
赛区，各 '个小组。中国与韩国、日本、澳
大利亚、朝鲜被列为东亚区种子队，最终
与蒙古、新加坡、老挝抽入第十组，"支队
伍将在一个赛地进行单循环比赛。根据
规则，)%个小组第一名和 '支成绩最好
的第二名队伍将晋级 &%)! 年 ) 月卡塔
尔 *&+亚锦赛。中国足协已向亚足联申
请主办所在的第十组比赛，比赛时间为
明年 +月。

对于国奥而言，此次 *&+亚锦赛预
选赛可谓是里约奥运会预选赛的预选赛，
难度不大，能否入围里约奥运会的关键是
&%)!年 *&+亚锦赛，取得前三名困难重
重。傅博率领的这支国奥队在仁川亚运会
上表现糟糕，受到各方批评。

请来吉约 并非“节约”
———申花敲定新帅的台前幕后

人选众多
卡佩罗也一度在列

在基本确定阿根廷人巴蒂斯塔不适合
留任后，绿地申花便迅速开展了选帅工作。
最近一两个月，俱乐部的选帅团队接触过近
十位候选人，其中还不乏众多赫赫有名的大
牌教头。
哪些名帅进入过申花选帅的视野？巴西

人奥斯瓦尔多·奥利维拉，&%%%年曾率巴西
科林蒂安获得世俱杯冠军，之后长期执教 -

联赛鹿岛鹿角队，将其打造成日本第一豪

门；德国人费利克斯·马加特，前拜仁、汉堡、
德国国家队主教练，手中握有 +个德甲联赛
冠军奖杯；葡萄牙人维克多·佩雷拉，"!岁的
波尔图队少帅，有“小穆里尼奥”之称……

当然，这其中最有名的一位，当属意大
利名帅法比奥·卡佩罗，他大名鼎鼎，执教过
./米兰、尤文图斯、罗马、皇马等多家豪门
俱乐部。“跟我们谈的时候卡佩罗本人没来，
是他的代理人谈的。”申花高层透露，“但只
要我们愿意，相信也能合作”。

为何是他
敬业吉约打动申花

只不过，上述这些来头不小的知名教
头，到最后却都败给了一个人：吉约。这位
法国人究竟有什么魔力，让绿地申花情有
独钟？

用俱乐部董事长吴晓晖的话来说，吉约
用 +点打动了他。其一，背景很好。吉约长期
在法甲执教，带过索肖、朗斯、波尔多。“这三
支队实力都不算很强，处于联赛的中游甚至
中下游，但是在吉约带队之后明显提高，普

遍都有上升趋势。这些球队的情况与申花非
常相似，申花现在也算不上强队。”

其二，吉约超强的敬业精神令申花感
动。竞聘前，他带领团队观看了大量申花的
比赛录像，针对球队存在的问题做了详细的
资料，对每名球员有详细分析。“他表示上任
之后，在正常训练之余，还将有针对性地为
球员单独补课。这一点，也是我们非常需要
的。”

此外，吉约在个人生活方面竟然不提任
何要求。大约 ),天前，吉约曾到过康桥基
地，对正在装修的基地提出了自己的意见：
一是在更衣室旁边要有一个小会议室，另外
要有一个小房间，方便自己跟队员谈心。至
于住哪，他说只要在旁边找一个地方即可，
这样方便他和他的团队有更多时间去基地
工作。“我们也问过他，要不要在新天地旁边
找个公寓，很多外教和外援都喜欢那里的生
活。但吉约一问，从那到康桥要一个小时的
车程，就表示太浪费时间，不去那住。”

一个如此职业、敬业，又不贪图享受的
吉约，着实难得。

身价不低
收入与成绩挂钩

申花与上港，同在上海，难免要被拿出
来比较一番。新上港财大气粗，此前宣布从
广州富力挖来的世界级名帅埃里克森，教练
团队年薪在 ',,万美元左右。老大哥申花请
来的却是名气不及前者的吉约，难道走的是
“经济适用男”路线？

如今的中超，各种开销都水涨船高。申
花海选新帅时，稍微有点名气和资历的，各
路经纪人开价都不低。即便吉约的执教履历
并不显赫，最成功时也不过是率领波尔多队
夺得法国杯冠军，但请他来的代价也不
小———据记者了解，包括他和他的两名助
教、一名体能师在内，年薪接近 +,,万欧元。

不过，申花也不愿意当“冤大头”。董事
长吴晓晖告诉记者，吉约团队的收入将与带
队成绩挂钩。“如果球队打进亚冠，另外会有
),,万欧元以上的奖励。加上一个赛季的赢
球奖金，我想他们的待遇不会比别人差。”

本报记者 关尹

! ! ! !国籍!法国

出生日期!!"#$ 年 "月 %日

球员时期!司职中卫和后腰

执教履历

!""&年开始执教生涯# 带领索肖青

年队一举夺得法国杯冠军

%$$' 年出任法甲朗斯队主教练#当

年就将排名中下游的朗斯带到了联赛第

四#获得欧联杯参赛资格

%$$&(%$$) 赛季率朗斯队杀入欧联

杯 *+,决赛

%$*$(%$**赛季率索肖队获得联赛第

五名

%$**(%$*%赛季率法甲劲旅波尔多闯

入欧罗巴 *+,决赛#%$*%(%$*- 赛季夺得

法国杯冠军

教练团队成员$助理教练雷内%罗贝&

进攻教练阿兰%贝内德特以及体能教练塞

德里克%布罗姆

评价

目前法国最成功&最具影响力的教练

员之一

吉约

! ! ! !绿地申花新赛季的主教练终于尘埃落
定，申花俱乐部昨天在康桥基地对外宣布，
与 '"岁的前法甲波尔多主帅、法国人弗兰
西斯·吉约成功签约。

提起吉约这个名字，恐怕没有多少人听
说过。比起同城兄弟上港重金挖来的埃里克
森，吉约可谓“无名之辈”，因此也引来一些怀
疑：申花选帅怎么如此“小气”？实际上，申花
为此付出的代价并不小，吉约教练团队的年
薪接近 +,,万欧元。请来吉约，并不“节约”。
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